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济宁市舞蹈家协会主席邢莉———

学舞持之以恒才会有收获
文/图 本报记者 庄子帆

看到孩子随着音乐就能跳一
支舞，家长们往往就会很高兴，而
孩子舞蹈动作是否标准、基本功
扎不扎实，家长们却并不注重。

“许多家长在孩子刚学舞蹈一个
星期后，就问舞蹈老师孩子怎么
一支舞都不会跳，其实这种过早
地追求表演舞蹈的想法是有害而
无益的。”邢莉说，学会一支舞蹈
很简单，但张开手比划两下不是
舞蹈，想学好就要下大功夫。

孩子的身体没有发育到一定
地程度时，过多的技巧和难度训
练会使孩子的肌肉和骨骼超负
荷，虽然强行训练能让孩子掌握

一些技巧，却对身体发育会产生
了巨大影响。“一些家长还进入了
一个练习的时间越长效果越好的
误区。”邢莉说，正规的练习时间
是一个半小时，孩子年龄小的话，
一般一节课在40分钟，舞蹈课程
的设置要从从孩子的兴趣、年龄
出发，难度由浅到深，遵循孩子的
身心发展规律。

许多家长送孩子学习舞蹈，
初衷就是锻炼身体、提升气质，或
许以后还可以作为进入大学学府
的敲门砖，但短时间的学习，益处
是显现不出来的，持之以恒才会
得到更大的收获。“有的家长怕孩

子吃苦，或者是学习紧没时间练，
就让孩子学一段时间，停一段时
间，这样间歇性的学习不仅很难
看到孩子的进步，而且会给孩子
增加学习的难度，进而失去对舞
蹈的兴趣。”

此外，邢莉不建议孩子太小
就接触舞蹈，“孩子太小，自控能
力差，接受能力也有限，稍微复杂
的动作就接受不了。”邢莉说，这
样对孩子的兴趣培养也会产生很
大的影响，建议家长让孩子在6岁
之前多听听音乐，培养孩子的律
动和节奏感，等孩子到了6岁之
后，再开始正式舞蹈学习。
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今日运河

让孩子学舞，家长不应急功近利

“不少家长在为孩子找老
师的时候，认为只是通过学习
舞蹈锻炼一下身体，让孩子多
吃饭，图省事不打听就将孩子
送到离家近的培训班，其实这
样的做法不可取。”邢莉说，启
蒙老师很重要，孩子就像一张
白纸，老师怎么教就会怎么做，
一旦养成习惯就很难改正。邢
莉告诉记者，曾经有一个学生
转到了她的班上，很明显地看
出动作存在很多问题，纠正了3
年的时间才改正过来。

因此，家长在选择老师时，一
定要多打听，更要详细了解老师
的教学过程，而且一旦选择了一
位老师，就要从一而终地跟着学
下去。“9岁到15岁是学习舞蹈的
黄金时间，也能确定孩子对舞蹈
是否有兴趣，家长要注意这段时
间对孩子的引导。”

同时，邢莉建议各位家长，
不要陪着孩子上课，一方面会
分散孩子们的注意力，而且还
会影响到老师的教学，“一些家
长会给孩子准备零食，这种方

法是非常不可取的，在上课的
时间孩子不需要补充食物，吃
东西反而会给孩子的练习增加
负担，只需要喝点水。”

“学习舞蹈就像文化课的
学习一样，学完新的动作之后
需要复习。”邢莉说，孩子都比
较贪玩，特别容易忘记新学的
东西，孩子在课堂上学完回家
后，家长一定要督促孩子及时
复习，并将孩子不熟练的动作
记住，等到第二天上课的时候，
再请教老师。

启蒙老师很重要，切忌盲目找老师

邢莉：1981年开始，先后在济宁市青少年宫、东方艺校、济宁艺校等
地方任教，有30多年的舞蹈培训经验，现为中国舞蹈家协会会员、山东
省舞协理事、济宁市舞蹈家协会主席，先后被团省委授予“先进工作
者”、省文化厅评为“少儿艺术辅导优秀老师”等荣誉称号。
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暑期来临，不少家长都将孩子送到舞蹈班里去学习舞蹈，除了想
让孩子锻炼身体之外，还想让孩子学个一技之长。但是有些家长似乎
有些心急，想通过短时间的学习，就让孩子有大进步。济宁市舞蹈家协
会主席邢莉建议，家长不要太心急，学习舞蹈的益处虽然很多，但并不
能一蹴而就，持之以恒地学习才会有更大的收获。
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